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С ноября 2024 года в Рос-
сии начал действовать 
новый закон о майнинге. 
Теперь всё по-взрослому: 
хочешь добывать крипту — 
регистрируйся, плати налоги и соблю-
дай правила. Государство больше не делает 
вид, что цифровые активы — это что-то «в сто-
роне». Наступает новая эра: легализация, кон-
троль, и вместе с этим — серьёзные деньги.
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ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ
1. Новый закон о майнинге

 Майнеры теперь обязаны встать на учёт в специаль-
ный реестр. Если ты тратишь больше 6 000 кВт/ч в ме-
сяц, без регистрации работать нельзя. Вести этот ре-
естр будет Федеральная налоговая служба (ФНС). Это 
сигнал: майнинг становится легальной деятельностью, 
за которой будет пристальное внимание.

2. География запретов

 В ряде регионов майнинг теперь под запретом: Даге-
стан, Чечня, Северная Осетия, Луганская и Донецкая 
народные республики, а также Запорожская и Херсон-
ская области. В других местах, таких как Иркутская об-
ласть, Забайкалье и Бурятия, введены сезонные огра-
ничения.

 Это удар по небольшим частным майнерам в регио-
нах — тем, кто добывал крипту на дешёвой электро-
энергии дома или в небольших помещениях. Теперь 
без регистрации или вне пиков — никак.

3. Новый налоговый режим

 Майнеры обязаны отчитываться о доходах в крипто-
валюте. ФНС хочет видеть не только сумму прибыли, 
но и адреса цифровых кошельков. Появилась конкре-
тика — значит, будет и спрос за нарушения. Порог вхо-
да в рынок становится выше, но и понятнее.

Что с рынком цифровых финансовых 
активов (ЦФА)

ЦФА — это не абстрактные токены, а оцифрованные 
активы с юридическим весом. В 2024 году рынок пока-
зал экспоненциальный рост: более 346,5 млрд рублей, 
что в шесть раз больше, чем годом ранее. И это только 
начало. По прогнозам, в 2025 году рынок может превы-
сить 1 триллион рублей.

Более 50% всех новых выпусков ЦФА пришлись на бан-
ки и крупные компании. Их доверие к инструменту го-
ворит само за себя. Выпускать ЦФА имеют право толь-
ко официальные операторы информационных систем 
(ОИС) — это снижает риск мошенничества и усиливает 
институциональную основу цифрового сектора.

ПЛЮСЫ И РИСКИ
Плюсы:

• Появились чёткие правила игры. Больше не нужно 
действовать в серой зоне.

• Майнинг официально признан бизнесом.

• ЦФА получили признание и поддержку от банков-
ского сектора.

• Прозрачность рынка увеличивает интерес инве-
сторов.

Риски:

• Локальные ограничения затрудняют работу малым 
игрокам.

• Повышенная налоговая нагрузка и необходимость 
отчётности.

• Жёсткое регулирование может замедлить иннова-
ции.

Что важно запомнить

Теперь крипта в России — это уже не просто модный 
тренд, а технологически зрелая индустрия с официаль-
ными правилами. Если раньше цифровые активы были 
«терра инкогнита», то сегодня — это часть финансовой 
экосистемы страны.

Кто будет первым — займёт рынок. Кто проигнорирует 
— рискует остаться в тени.
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Эрик Трамп возглавит Consensus 2025 
в Торонто в мае

Мир криптовалют затаил дыхание в ожидании одного из самых знаме-
нательных событий — конференции Consensus 2025, которая пройдёт в 
мае в Торонто.  Планируется, что это будет один из крупнейших ивентов: 
более 500 спикеров и тысячи участников со всего мира. Среди ключевых 
фигур — Эрик Трамп, директор по стратегии American Bitcoin, который 
выступит с заявлением о масштабных планах по развитию индустрии 
биткоин-добычи.
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Крипто как новый фронт

На Consensus 2025 в Торонто Эрик Трамп представит 
стратегию American Bitcoin: цель — стать крупнейшим 
в мире чистым майнером. За этим стоит не только биз-
нес-амбиции. Это чёткий политический сигнал: крипто-
валюты всё увереннее входят в идеологический курс 
Дональда Трампа. Президент делает ставку на цифро-
вые активы как элемент новой экономической стратегии 
США, опираясь на указы, дерегуляцию и введение долж-
ности «криптоцаря». Торонто выбран местом проведения 
события не случайно: город символизирует формирова-
ние североамериканского криптоальянса и стремление к 
цифровому будущему.

Новый путь в криптосферу

Эрик Трамп, ранее занимавший ключевую роль в Trump 
Organization, переключил фокус на блокчейн-консульти-
рование, работая с такими компаниями, как Metaplanet 
и Dominari Holdings. Причиной изменений стал дебан-
кинг Trump Organization, который стал катализатором для 
перехода в криптосферу. Трамп видит в криптовалютах 
уникальные преимущества — скорость, прозрачность 
и доступность, которых не хватает в традиционных фи-
нансах. В рамках совместного проекта с Hut 8, American 
Bitcoin ставит амбициозную цель — достичь хешрейта 50 
EH/s.

Стратегия American Bitcoin 

Стратегия American Bitcoin ориентирована на револю-
цию в майнинговой инфраструктуре. В партнёрстве с Hut 
8 компания ставит амбициозную цель не только расши-
рить масштабы добычи, но и значительно повысить её 
эффективность. Публичное выступление Эрика Трампа и 
CEO Hut 8 Эшера Дженута на Consensus 2025 подчерки-
вает значимость этих шагов для индустрии. 

«Мы не просто занимаемся майнингом — мы меняем ин-
фраструктуру, делая её более мощной и масштабируе-
мой», — заявляют в компании.

Компания также делает акцент на Северной Америке как 
ключевом центре майнинга, укрепляя позиции региона 
как мирового лидера в криптовалютной сфере.

Трамп и его амбиции 
в криптовалютной сфере

Криптополитика администрации Трампа активно разви-
вается с акцентом на принятие цифровых активов в США. 
Присутствие Эрика Трампа на Consensus 2025 подчерки-
вает решимость в реализации этой стратегии. Заявление 
«мы следуем курсу на принятие цифровых активов» от-
ражает уверенность в этом направлении. Важным шагом 
стало участие в World Liberty Financial (WLFI), который пла-
нирует запустить стейблкоин USD1 с поддержкой BitGo. 

«Децентрализованные платформы — это следующий шаг 
к финансовой свободе», — говорят в WLFI, планируя со-
здать платформу для торговли, кредитования и заимство-
вания криптовалюты. Криптоинициативы Трампа, в свою 
очередь, всё теснее переплетаются с этим трендом, укре-
пляя позиции семьи в мире цифровых финансов.

Азия как стратегический центр

Трамп активно расширяет своё влияние в криптовалют-
ной индустрии, занимая ключевые позиции на междуна-
родной арене. В качестве советника Metaplanet, круп-
нейшего держателя Bitcoin в Японии, он подчеркивает 
важность Азии как стратегического рынка: «Азия — клю-
чевой рынок, и мы участвуем в её развитии». Для Трам-
па криптовалюта выходит за рамки финансов, становясь 
важным инструментом в геополитике. «Наши проекты 
— это часть нарратива, где криптовалюта становится ин-
струментом геополитики», — добавляет он, демонстрируя 
свою роль в международных экономических процессах.

Consensus 2025 как точка сборки

15 мая на Consensus 2025 Трамп и его команда раскро-
ют стратегию проекта American Bitcoin. Участие Трампа 
в этом событии может задать новый курс его отношения 
к биткоину, учитывая размытые границы между финанса-
ми, политикой и технологиями. Вся отрасль с нетерпе-
нием ожидает, будут ли его амбиции новаторскими или 
это политический ход. «Индустрия ждёт конкретики, и мы 
её предоставим», — заявляют представители компании, 
подчеркивая амбиции семьи Трамп в криптосфере.

WHALE 
TALKS
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Стейкинг – денежное дерево 
в мире крипты

Итак, у вас завалялось немного крипты, скажем, ETH, SOL 
или ADA. И вот вопрос: «Как заработать больше, не ста-
новясь тревожным трейдером, который живёт на гра-
фиках?» Знакомьтесь — стейкинг! Это то, что превратит 
вашу крипту в генератор пассивного дохода. Словно 
денежное дерево, стейкинг не даёт плоды сразу, но ста-
бильно растёт, пока вы смотрите сериалы, потягиваете 
латте или спорите с котом. Как? Погнали разбираться.

Фултайм работа для крипты

Представьте, что крипта – это ваш сотрудник, ко-
торого вы отправили в командировку. Он участвует в ра-
боте блокчейна, делает там всякие полезные штуки, а по-
том возвращается с сувенирами в виде новых монет. Вот, 
собственно, что из себя представляет стейкинг. Плюсы?

1. Поддержка сети: стейкая крипту, вы помогаете 
блокчейну работать стабильно и безопасно. 

2. Получение наград: взамен сеть благодарит вас но-
выми токенами. 
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3. Пассивный доход: монеты сами приносят доход — 
деньги идут, а вы отдыхаете.

4. Низкий риск: это не трейдинг с его бешеными скач-
ками и бессонными ночами.

5. Экологичность: PoS потребляет намного меньше 
энергии, чем майнинг. 

Не всё так однозначно

Стейкинг имеет свои подводные камни. Вот основные 
риски, о которых стоит знать:

1. Волатильность рынка. Никогда такого не было, и 
вот опять – это про курс криптовалют. Он может об-
валиться резко и неожиданно. И даже если вы зара-
батываете 10% в год, это не спасёт, если монета, ко-
торую вы стейкаете, упадёт в цене на 50%. 

2. Периоды блокировки. Многие стейкинг-платфор-
мы требуют «заморозить» крипту на определённое 
время. В этот период вы не можете распоряжаться 
своими средствами. Если рынок внезапно обвалится 
или вам срочно понадобятся деньги, вы ничего не 
сможете сделать. 

3. Риски безопасности. В интернете полно подозри-
тельных платформ, обещающих заоблачные процен-
ты и сказочные доходы без усилий. Спойлер: чаще 
всего это значит, что ваша крипта отправится в путь 
без обратного билета прямиком к мошенникам. По-
этому всегда выбирайте проверенные и надёжные 
сервисы. 

Как начать зарабатывать 
на стейкинге

1. Выберите подходящую криптовалюту. Стейкинг 
доступен не для всех монет. Ищите те, что работают 
на алгоритме Proof of Stake (PoS). Наиболее популяр-
ные варианты – это Ethereum (PoS), Solana, Cardano, 
Polkadot, Tezos. Но, прежде чем стейковать крипту, 
хоть немного поизучайте монеты. Некоторые из них 
предлагают высокий доход, но с ними больше рисков.

2. Выберите платформу для стейкинга. Стейкать 
можно через биржи (Binance, Kraken, Coinbase, Huobi) 
или с помощью кошельков. Новичкам больше подой-
дет первый вариант, так как биржи удобны и просты 
в использовании. Те, кто поопытнее, могут попробо-
вать прямой стейкинг через протокол, или же стей-
кинг через кошельки Ledger или Exodus. Здесь боль-
ше вашего контроля и, как правило, выше доход.

3. Выберете способ стейкинга. Стейковать можно 
тремя способами: соло-стейкинг, делегированный 
стейкинг и стейкинг-пулы. В первом случае вы сами 
являетесь валидатором. Во втором, вы передаёте мо-
неты кому-то, кто выступает в роли валидатора. Он 
работает, а вы получаете часть награды. Стейкинг-пу-
лы – это что-то вроде кооператива, где вы объединя-
етесь с другими участниками, и работаете вместе.

Пусть крипта работает за вас

Стейкинг — это не просто модное слово. Это способ за-
работать на крипте без лишних движений. Да, риски есть, 
но, если вы изучите тему, выберете надёжную платформу 
и не забудете про здравый смысл, это отличный вариант. 
Так что дайте своей крипте поработать, а сами расслабь-
тесь и наслаждайтесь жизнью.
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ПРОСТО ПОШУТИЛ: 
БЕЛОРУССКИЙ 
СТРИМЕР ЗАПУСТИЛ 
ТОКЕН РАДИ 
РАЗВЛЕЧЕНИЯ И СТАЛ 
МИЛЛИОНЕРОМ
Белорусский блогер Nowkie запустил пародийный банк, 
вдохновлённый мультфильмом «Финес и Ферб», и создал 
шуточный токен, который неожиданно достиг капитали-
зации в 2,9 миллиона долларов. 

Что за… Nowkie?

Илья Сецко, он же Nowkie, — блогер и стример из Бела-
руси. Сначала он просто шутил над криптотрейдерами и 
финансовыми гуру в TikTok и YouTube. Его герой — забав-
ный персонаж, собранный из образов инфобизнесменов 
и мультяшных злодеев, вдохновлённый Доктором Фу-
фелшмерцем из «Финеса и Ферба». Но в 2024 году шутка 
неожиданно стала серьёзным делом — и принесла ему 
настоящие миллионы.

Банк за вечер: как появился ФПИ

В октябре 2024 года во время стрима Nowkie заявил: «Сде-
лаю банк за вечер» — и… сделал. Так появился ФПИ Банк. 
Название расшифровывается как «Фуфелшмертц Па-
кость Инкорпорейтед». Банк с лозунгом «Ваши финансы 
никогда не будут в безопасности», фальшивым офисом, 
«сотрудниками» в костюмах, токеном на TON, который 
раздают за мемы — всё это гениальный троллинг. Кото-
рый, кроме шуток, стал вирусным, особенно в Telegram, 
где появилось активное комьюнити. За один вечер поя-
вился проект, а вскоре запустился токен. Начиналось всё 
с $1 900, а к январю капитализация выросла до $2,9 млн. 
Ни рекламы, ни институциональных инвестиций — толь-
ко стримы и участие подписчиков. Блогер даже не про-
давал токен, а раздавал его за мемы, фан-арт и участие. 
Люди получали монеты за креатив, а не за деньги. 

Всё работало на чистом энтузиазме, но настолько 
вышло за рамки, что Nowkie оказался… в Госдуме. 

Вчера — стример, сегодня — гость 
Госдумы

Илью Сецко неожиданно пригласили в Госдуму — он 
стал участником закрытого обсуждения, посвящённого 
цифровым активам. Его слушали. Его цитировали. Он 
рассказывал, как делать банк за вечер и запускать токен 
без whitepaper’а.

Депутаты всерьёз обсуждали ФПИ Банк как культурное яв-
ление и думали, как подобные проекты можно учитывать 
в будущих законах. Возможно, именно такие инициативы 
и зададут направление для новой регуляции в России.

Что дальше?

ФПИ-токен пока остаётся нишевым, но явно не забы-
тым. Telegram-канал живёт своей жизнью: появляются 
мемы, фан-арт, обсуждения, а комьюнити поддерживает 
проект как может. Сам Nowkie говорит, что не собирает-
ся всё бросать: «Я веду проект до конца». Несмотря на 
рыночные качели, ФПИ Банк продолжает развиваться — 
как арт-эксперимент, как социальный комментарий и как 
вполне реальное крипто-сообщество.

Вывод: Крипта — уже не просто 
цифры в блокчейне

Криптовалюта давно перестала быть чем-то абстрактным 
и далёким. Сегодня это не только технология, но и куль-
турное явление, проникающее в повседневную жизнь, 
искусство и бизнес. Каждый день крипта всё больше ста-
новится частью нашей цифровой реальности, открывая 
новые горизонты для развития и возможностей.

Будет ли поворот к легализации 
крипты?

Когда Госдума начинает обсуждать такие кейсы всерьёз 
— становится понятно: мы живём в новой реальности. 
История Nowkie, блогера, начавшего с шуток и ставшего 
участником закрытого заседания в парламенте, — это не 
просто редкость. Это сигнал: крипта стала частью новой 
цифровой экономики. Госдума начала обсуждать, как та-
кие феномены могут вписаться в законодательство. Это 
значит, что на горизонте — возможные изменения в под-
ходе к цифровым активам. Пока рано говорить о полной 
легализации, но сам факт обсуждения говорит о сдвиге.
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Mantra Chain: Compliance для RWA и технологий

 Сегодня криптомир выходит за рамки спекуляций — он движется к реаль-
ному применению, легальности и связке с традиционными активами. Од-
ним из первых проектов, кто делает уверенные шаги в этом направлении, 
стал Mantra Chain. Это амбициозный проект, направленный на решение 
compliance-задач при работе с RWA (Real-World Assets) – токенизированными 
физическими активами.

Зачем всё это нужно, как работает технология и почему о проекте 
говорят всё чаще — расскажем дальше.
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Что такое Mantra Chain?

Mantra Chain — это блокчейн нового поколения, соз-
данный специально для работы с реальными активами 
(RWA). Недвижимость, золото, предметы роскоши — всё 
это можно безопасно токенизировать и перевести в циф-
ровой формат. Mantra стал первым DeFi-проектом, полу-
чившим лицензию VASP (Virtual Asset Service Provider) 
от регулятора VARA в Дубае. Это позволяет платформе 
официально предоставлять услуги обмена, брокерского 
сопровождения и инвестиционного управления цифро-
выми активами. 

Токенизация реальных активов: 
как крипта меняет игру

Теперь с помощью токенизации можно торговать тради-
ционными активами, такими как недвижимость и золото, 
прямо через блокчейн. Это открывает двери для мно-
жества инвесторов, делая такие активы доступными для 
всех. Mantra Chain предлагает безопасный способ рабо-
тать с такими токенами и гарантирует, что всё будет по 
закону.

Бэкграунд и цифры

Проект запустили фаундеры с солидным опытом в крипто-
графии, регуляции и управлении активами. Один из клю-
чевых участников – Джон Патрик Маллин (John Patrick 
Mullin), эксперт в сфере блокчейн-комплаенса и финтеха 
с опытом работы в Азии и Европе. Mantra активно сотруд-
ничает с регулирующими органами в ОАЭ и Гонконге, 
открывая путь к легализации цифровых активов в этих 
регионах.

Инвестиции с акцентом 
на реальность

С недавним запуском инвестиционного фонда 
в $108,888,888, платформа закрепляет за собой статус 
одного из главных катализаторов DeFi-легализации. Сум-
ма выбрана не случайно: в азиатской культуре цифра 8 
символизирует богатство, а её повтор усиливает эффект 
— это умный маркетинговый ход, который также под-
черкивает амбициозность и глобальные цели проекта. 
При этом фонд опирается не только на символику, но и 
на мощную экосистему — партнерами MEF стали Laser 
Digital, Shorooq, Brevan Howard Digital, DAMAC, Amber 
Group и другие венчурные гиганты.

Mantra Chain: 
блокчейн с юридической гарантией

В эпоху, когда криптовалютный мир стремится к большей 
безопасности и легитимности, Mantra Chain предлагает 
редкое сочетание передовых технологий и юридической 
совместимости. Это не просто блокчейн, а инноваци-
онная платформа, которая прокладывает путь к новым 
возможностям: безопасности, легальности и доступу к 
реальным активам для всех.



КРИПТОВАЛЮТА —
ВЛОЖЕНИЕ
НА БУДУЩЕЕ
ИЛИ МИМОЛЁТНЫЙ
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Криптовалюта появилась почти 20 лет на-
зад. Казалось бы, за это время уже давно 
должны были развеяться все мифы и заблу-
ждения. Но один вопрос всё ещё вызывает 
споры — особенно у новичков. А вообще, 
стоит ли вкладываться в крипту надолго?

Давай попробуем разобраться с этим вопро-
сом и взглянуть на то, какой потенциал на 
самом деле скрыт в криптовалюте.
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• Инвестируй только свободные деньги. Это долго-
срочная игра, не кредитная.

• Регулярно изучай рынок. Новости, отчёты, движения 
крупных игроков.

• Обеспечь безопасность. Храни свои активы вне бир-
жи, используй двухфакторную защиту.

• Не жди чуда завтра. Ожидай результат через 2–3 года 
— вот тогда и становится видно, кто инвестор, а кто 
азартный игрок.

Начни сейчас, используй 
возможности!

Долгосрочные инвестиции в крипту — это путь для 
тех, кто умеет ждать и анализировать. Это не лотерея, а 
стратегия, которая уже десятки раз доказывала свою эф-
фективность.

Да, риски есть. Но они компенсируются потенциалом ро-
ста, который не предлагает ни один традиционный ин-
струмент.

Пока одни переживают очередной скачок курса, другие 
спокойно смотрят вперёд — и становятся теми, кто од-
нажды купил «на просадке» и вышел в солидный плюс.

Долгосрочные инвестиции 
в криптовалюту — как это работает?

Чтобы разобраться, важно помнить: долгосрочные вло-
жения в крипту — это стратегия для тех, кто умеет мыслить 
наперёд. Это не «взял — и быстро заработал», а «вложил 
— и дал активу вырасти». Ключ — в терпении. Биткойн, 
например, за последние 10 лет вырос в десятки раз, даже 
несмотря на падения и коррекции. Аналогично повели 
себя Ethereum, Solana, и даже некоторые новые монеты.

Те, кто купил Биткойн в 2018 году и просто держал его, увели-
чили вложения более чем в 5 раз. Это не исключение, а законо-
мерность рынка: волатильность пугает в краткосрочной пер-
спективе, но в долгосрочной — тренд обычно один — вверх.

С чего начать и что учитывать

Начать может каждый — суммы от $100 достаточно, 
чтобы войти в рынок. Но важно подходить с умом:

• Выбирай проверенную биржу (Binance, OKX, Bybit).

• Используй холодное хранение — это как сейф для 
цифровых денег.

• Анализируй монету: кто её выпускает, для чего, есть 
ли реальный спрос и комьюнити.

Надёжный портфель — это не ставка на одну монету, 
а диверсификация. Золотой стандарт: Биткойн + Эфириум 
+ пара перспективных альткойнов с сильной идеей и ак-
тивной разработкой.

Риски и реальная прибыль

Да, криптовалюты волатильны. Цена может упасть на 
50%, а через год — вырасти на 300%. Это нормально. 
Главное — быть готовым к таким колебаниям и не при-
нимать эмоциональных решений.

История показывает: те, кто удерживает позиции 3–5 лет, 
чаще всего получают прибыль. Иногда в 2–3 раза, ино-
гда — в 10 раз больше от вложенного. Главное — не па-
никовать и не продавать на спаде.

Думаешь начать? Вот несколько 
советов от нашей команды!

• Думай стратегически. Не гонись за хайпом, ищи фун-
дамент.
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NEED 
TO VISIT
КАК ФОРУМ «THE TRENDS» 
СТАЛ ОДНИМ ИЗ САМЫХ 
УЗНАВАЕМЫХ МЕЖДУНАРОДНЫХ 
ФОРУМОВ
«The Trends»: международный 
форум о будущем технологий

28–29 мая в Москве пройдет международный форум «The 
Trends» — одно из ключевых событий в мире цифровых 
технологий, бизнеса и инноваций. Площадка объединит 
более 110 спикеров и участников из более чем 20 стран, 
чтобы обсудить актуальные тренды в сферах AI, IT, блок-
чейна и e-commerce.

Сильные спикеры и международная 
экспертиза

• Вугар Уси Заде 
Операционный директор, Bitget. Занимал 
руководящие должности в: BeinCrypto, Carlsberg, 
Facebook, Danone, Coca-Cola, Twitter, SONY

• Эрик Китуашвили (Давидыч) 
Самый известный автоблогер России; Основатель 
smotraTV

• Evan Luthra 
General Partner at KOL Capital; Forbes 30 under 30’’

• Алексей Васильчук 
Сооснователь Vasilchuki Group

• Иван Чебесков 
Заместитель министра, Министерство Финансов РФ

• Герман Клименко 
Основатель, Mediametrics; Бывший советник 
президента РФ по вопросам Интернета

• Andres Meneses 
Председатель OG Media. Ведущий и основатель 
«Crypto OGs», подкаста №1 на Binance Live
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• Владислав Утушкин 
Основатель экосистемы MarsDAO. Более 13 лет 
на технологическом рынке

• Abhijeet Satani 
Neuroscientist | Inventor of Cognitively Operated 
System | International Patent Holder 

• Дмитрий Марков 
Управляющий директор, MTS AI>. Генеральный 
директор, VisionLabs

• Эдгар Григорян 
Основатель международной группы компаний ATF 
Media и сооснователь форума The Trends

• Артур Анисимов 
Сооснователь форума The Trends

Фокус на практику и реальные кейсы

Форум выгодно отличается ориентацией на практиче-
ское применение знаний. В программе — панельные 
дискуссии, мастер-классы, интерактивные форматы и 
презентации успешных кейсов. Участники получат кон-
кретные инструменты и подходы, которые можно сразу 
применять в бизнесе и управлении проектами.

Нетворкинг и возможности роста

Помимо образовательной части, форум — это простран-
ство для продуктивного нетворкинга. Здесь можно на-
ладить контакты с представителями крупных компаний, 
стартапов, инвесторами и международными партнёрами. 
Многонациональная атмосфера способствует открытому 
диалогу и новым идеям на стыке разных рынков и под-
ходов.

Будущее начинается здесь

Форум «The Trends» — это возможность быть в центре 
технологических изменений, услышать инсайты от лиде-
ров индустрии и первыми узнать о решениях, которые 
формируют цифровое завтра. Регистрация уже открыта 
— не упустите шанс стать частью этого события.
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Криптокороли и их миры: 
от цифровых империй до вилл у океана

Мир крипты давно вышел за пределы графиков и бирж. Се-
годня это целая культура: с виртуальными небоскрёбами, 
виллами на берегу Майами, цифровыми островами, яхта-
ми, метавселенными и пляжными резиденциями за битко-
йн. Эта новая крипто-реальность построена теми, для кого 
блокчейн — не технология, а среда обитания. Они создают 
сообщества на островах, устраивают вечеринки в метавсе-
ленных, продают NFT с фотками с яхт, а маршрут своей жиз-
ни выставляют на аукцион. 

О том, кто именно диктует стиль в криптомире, читайте далее.
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Дэн Бауэр и Crypto Island: 
Багамы, блокчейн и абсолютно 
новая реальность

 Создатель проекта Crypto Island, Дэн — визионер новой 
недвижимости. Его идея: токенизировать целый остров 
на Багамах, превратив Little Whale Cay в автономное 
DAO-сообщество. Здесь право собственности на землю 
фиксируется и защищается в блокчейне, а не на бумаге. 
Его цель — построить первое цифровое крипто-обще-
ство, где владение подтверждается блокчейном, а сосед 
по вилле — твой партнёр по DAO.

Leyla Crypto Queen: зарабатывает 
на всём, что выглядит как стиль, 
хайп и метавечеринка

 Лейла строит империю в метавселенной. Она запустила 
женский коворкинг в Decentraland, продавая цифровые 
офисы за NFT — в апреле их разлетелось на $150 000. 
Всё, что делает Лейла, — это про стиль, внимание и эф-
фект «вау». Она превратила свою жизнь в бренд: каждую 
яхт-вечеринку в Дубае она снимает как модную съёмку, а 
потом выкладывает не просто фото, а коллекцию NFT под 
названием Dubai Nights. Это не просто картинки — это 
цифровой люкс, который покупают как арт. 

Nomad Carlos: крипто-кочевник, 
живущий в NFT доме-фургоне

Карлос живёт в доме-фургоне и ведёт кочевой образ жиз-
ни. Он сделал из этого настоящее шоу. Его маршрут ре-
шают не карты, а аукционы в мемкоинах: каждую неделю 
— новый город, выбранный победителем торгов. Ставка 
принимается только в мемкоинах. Его фургон он тоже од-
нажды продал в интернете как коллекционный объект. В 
апреле он устроил флешмоб: раздавал крипту прохожим, 
если те танцевали под «Satoshi Nakamoto». Nomad Carlos 
превращает дорогу в стиль жизни — свободный, немно-
го сумасшедший и всегда на виду.

Кэлвин Айр: биткоин-магнат изменил 
правила роскоши

Канадец Кэлвин Айр вложил $100 миллионов, заработан-
ных на биткойне, в роскошный курорт на Антигуа. Это не 
просто гостиница, а пространство, где крипта легализует 
роскошь. Отель принимает Bitcoin Cash и ориентирован 
на криптотуристов. Гости купаются в инфинити-бассейне 
с криптомотивами и получают NFT-билеты на закрытые 
вечеринки. 

Иван Сото-Райт: крипто 
недвижимость с видом на океан 

Иван Сото-Райт, сооснователь MoonPay, стал символом 
новой крипто-элиты, купив за $38 млн виллу в Майами с 
панорамным видом на Атлантический океан и частичной 
оплатой криптовалютой. Он доказал: цифровые активы 
открывают доступ к роскоши, объединяя Web3 и элегант-
ный образ жизни. Его пример вдохновляет множество 
инвесторов. 

Как и любая культура, криптомир начал своё развитие с 
тех, кто закладывал фундамент. Сообщество лишь наби-
рает обороты, поэтому его дальнейший рост абсолютно 
неизбежен.

ALT 
LIFE
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Аирдропы остаются одним из самых популярных способов 
бесплатного получения криптовалютных токенов. В 2025 году 
особого внимания заслуживают три проекта с солидным фи-
нансированием и высоким потенциалом роста.

ТОП-3 ПЕРСПЕКТИВНЫХ 
АИРДРОПА 2025 ГОДА: 
TOWNS, RECALL И ZKCANDY

https://towns.com/
https://recall.network/
https://zkcandy.io/
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Towns — децентрализованный 
мессенджер на Base

Суть проекта:

Towns представляет собой ончейн-мессенджер, работаю-
щий в сети Base (L2-решение от Coinbase). Платформа по-
зволяет создавать цензуроустойчивые сообщества с управ-
лением через DAO. Проект привлек $35 млн от ведущих 
фондов, включая Andreessen Horowitz и Coinbase Ventures.

Как участвовать в аирдропе?

• Зарегистрируйтесь на официальном сайте через 
соцсети

• Пополните кошелек в сети Base ETH для покрытия ко-
миссий

• Создайте собственный Town (аналог канала в Discord)

• Вступайте в платные сообщества (вход от $5-10)

• Ежедневно отмечайтесь через систему check-in

• Проявляйте активность: общайтесь, приглашайте друзей

Recall — децентрализованная 
платформа для ИИ

Суть проекта:

Recall (бывший Ceramic) — это платформа для обучения, 
тестирования и монетизации ИИ-моделей. Проект со-
брал $30 млн инвестиций от Coinbase Ventures, Multicoin 
Capital и Animoca Brands.

Как участвовать в аирдропе?

• Подключите кошелек на сайте проекта

• Используйте пригласительный код (доступен в соцсетях)

• Выполняйте задания на платформах Galxe и Zealy

• Зарабатывайте баллы Fragments

• Привлекайте рефералов для дополнительных наград

• Бывшие пользователи Ceramic получат бонусные баллы

ZKcandy — игровая платформа 
на ZKsync

Суть проекта:

ZKcandy — это масштабируемая игровая экосистема, раз-
работанная при поддержке iCandy Interactive (крупней-
шей игровой студии Юго-Восточной Азии с 500+ играми и 
300 млн загрузок). Проект использует технологию ZKsync, 
обеспечивающую быстрые и дешевые транзакции.

Особенности ZKcandy:

• Поддержка от опытной игровой студии

• Интеграция с ZKsync для масштабируемости

• 50% токенов распределяется через аирдроп

Как участвовать в аирдропе?

• Зарегистрируйтесь на ZKcandy Voyage

• Выполняйте задания в соцсетях и тестнете

• Участвуйте в игровых квестах (включая EVM Warfare)

• Привлекайте друзей (40 000 баллов за реферала)

• Подключите кошелек для участия в тестовой сети

https://towns.com/
https://recall.network/
https://zkcandy.io/
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ГЛАВНЫЕ ТРЕНДЫ 
МЕСЯЦА — KASPA, 
STACKS, APTOS
В апреле в фокусе три проекта: Kaspa, Stacks, Aptos. 

Давайте разберемся, что это за проекты, их потенциал и 
слабые стороны, которые важно учитывать криптоинве-
сторам.

KASPA (KAS): 
Скорость как оружие

Kaspa — это блокчейнц первого уровня, работающий на 
алгоритме Proof-of-Work. Проект Kaspa, стартовавший в 
2021, использует новую технологию GHOSTDAG. За счёт 

неё транзакции проходят почти моментально, сеть легко 
выдерживает нагрузку, и при этом сохраняется настоя-
щая децентрализация. 

Что будет дальше? 

Kaspa продолжает развиваться и расширять свои воз-
можности, усиленно работая над интеграцией AI и запу-
ске контроля смарт-контрактов. 

Как заработать?

Kaspa — редкий пример GPU-майнинга с реальною 
доходностью. Участники также ждут профит от роста 
спроса после запуска AI-инфраструктуры. 

Kaspa, пожалуй, один из самых перспективных проектов 
и может стать одной из ключевых блокчейн-платформ в 
криптомире. Кроме того, токен вырос с $0.0002 до $0.17 за 
год — это более 85000%. И потенциал роста сохраняется.
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Риски?

Инвесторы видят потенциал в будущем запуске 
смарт-контрактов и интеграции AI-инструментов. Одна-
ко, Kaspa, как и любой другой проект, несёт в себе как по-
тенциал, так и риски. Пока экосистема ограничена — без 
смарт-контрактов развитие DeFi и NFT замедлено. Есть 
зависимость от инфраструктурного апгрейда и интереса 
комьюнити.

STACKS (STX): 
Второе дыхание для блокчейна 
Bitcoin

Криптопроект Stacks (ранее Blockstack) был запущен 
еще в 2020 году. Он расширяет функциональность Bitcoin 
за счёт собственных умных контрактов. Через техноло-
гию PoX (Proof of Transfer) здесь можно создавать dApp, 
NFT и DeFi прямо на базе BTC. 

Stacks очень амбициозный проект и сейчас разработчи-
ки активно тестируют AI-алгоритмы, которые смогут уси-
ливать пользовательский опыт.

Как заработать?

Участники зарабатывают на стейкинге, получая награду 
в Bitcoin, и на запуске dApp в рамках экосистемы. Потен-
циал роста привязан к расширению AI-функций.

Риски?

Сложная интеграция с Биткоином, зависимость от обнов-
лений основной сети. Без активной поддержки и внедре-
ния риски технического отставания возрастают.

У Stacks есть будущее?

Криптовалюты снова переживают сильный рост. Токен 
STX, например, подскочил с $0.20 до $3.80. Потенциал 
роста STX напрямую связан с развитием ИИ-функций. В 
целом, если тенденции продолжат развиваться, возмож-
ности для заработка в этой области будут только расши-
ряться.

APTOS (APT): 
Web3 от бывших Meta

Aptos — это блокчейн, разработанный бывшими инже-
нерами Meta (Facebook). Он использует язык Move и за-
вершает транзакции менее чем за 1 секунду. Уже сейчас 
в сети работают AI-смарт-контракты, которые упрощают 
создание DeFi-продуктов и dApp. 

У Aptos есть потенциал?

Токен APT с момента запуска вырос с $1.00 до $19.90. 
Интерес к сети продолжает расти, особенно в области 
DeFi и dApp. Так что, Aptos имеет все шансы на успех.

Как заработать?

Способы заработка — запуск валидаторов, участие в 
ранних проектах и работа с AI-платформами внутри сети.

Риски?

Высокая централизация токенов, часть которых сосре-
доточена у инвесторов ранних раундов. Есть и воспри-
ятие «корпоративного блокчейна», что может оттолкнуть 
true-криптоаудиторию.

Что будет дальше?

Будущее проекта будет зависеть от дальнейшего разви-
тия экосистемы и масштабирования, а также от того, как 
эффективно он сможет конкурировать с другими блок-
чейнами.

HYPE
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Добро пожаловать в наш уютный 
уголок крипто-курьёзов!

Здесь мы собираем самые любопытные, смешные и 
нелепые провалы из мира блокчейна и цифровых 
активов. Устраивайтесь поудобнее, берёте попкорн 
— будет весело! 
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«Pi Network: как 
мобильный майнинг 
обернулся падением 
на -66%»

Март 2025 стал катастрофой для Pi 
Network — токен рухнул на -66% после 
того, как выяснилось: «майнинг» через 
приложение — это просто игра с циф-
рами, а реальные продажи Pi возможны 
лишь на сомнительных DEX. Инвесто-
ры, годами копившие «бесплатные» мо-
неты, массово сливали их за копейки. 

«ИИ-фонд ai16z: 
когда пародия 
становится скамом»

В январе 2025 года токен ai16z 
(откровенная пародия на фонд 
a16z Марка Андриссена) рух-
нул на -26% за неделю. Раз-
работчик уверял, что фондом 
управляет ИИ, обученный на 
твитах Андриссена, но инве-
сторы быстро смекнули, что 
это просто мем. Основатель 
реального a16z даже пошутил 
в твиттере: «Если наш ИИ так 
торгует, я увольняюсь».

«NFT-обезьяна вместо аватара — и увольнение»

Один сотрудник крупной компании установил на рабочий Slack-аккаунт 
NFT-пикчу Bored Ape (за $200к). HR решил, что его взломали, заблокиро-
вал доступ, а потом уволил за «непрофессионализм».

Комментарий комьюнити: «Дорогая обезьянка стоила ему работы. 
Но зато он — часть клуба!» 

«Блокчейн-кладбище»

В 2022 году появился сайт «Крипто-
мёртвые» — список из 2000+ умерших 
shitcoin-проектов. Среди них:

• Bitconnect (скам на $2,5 млрд, разо-
рил тысячи).

• Squid Game Token (токен по моти-
вам сериала: создатели сбежали с 
деньгами).

• Useless Ethereum Token (честный 
ICO: «Это бесполезно, но вы можете 
купить»).

Эпитафия: «Здесь лежат монеты. 
И ваши надежды».

«NFT для котов»

Художник создал коллекцию «Catshit Crazy» — 
3333 NFT с летающими котами в стиле психо-
делики. Один токен купили за 2 ETH ($6к), но 
оказалось… это просто гифки, которые можно 
скачать бесплатно. Покупатель не расстроился: 
«Зато теперь мой кот — часть метавселенной».
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ЦЕННЫЙ ЖУРНАЛ О БЫСТРЫХ 

ДЕНЬГАХ В КРИПТЕ

 ИНСАЙДЫ, СТРАТЕГИИ, ЭКСКЛЮЗИВ 

ДЛЯ СВОИХ

X Telegram


